



Director de Publicaciones:
Dr. Ricardo Cicerchia

BOLETIN N° 36
Mayo de 1986

EDITORIAL

=====

El mes de mayo nos encuentra recibiendo un nuevo grupo humano que ingresa a las filas de los trabajadores de la Salud del Neuquén. Nos referimos a la decimotercera camada de médicos residentes en medicina familiar.

Resulta gratificante para quienes trabajamos en el Sector Provincial de Salud el reconocimiento que / al mismo significa el interés demostrado por profesionales provenientes de todo el país.

Estimulados por el espíritu de mejorar nuestro / diario accionar, surgen a menudo críticas que tienen como objetivo principal el mantener la plena vigencia de la filosofía de atención médica que da sustento a nuestra labor.

Anhelamos poder mancomunar desde nuestra sociedad, la experiencia recogida por quienes llevamos varios años trabajando por la salud de la comunidad neuquina con el renovado impulso que traen las nuevas generaciones.

Sr. Presidente de la Sociedad

S / D

Nos dirigimos a usted a fin de hacerle llegar / nuestro informe sobre las VI as. Jornadas Nacionales de Médicos Generalistas, a las que concurremos en / representación de nuestra sociedad.

Se realizaron en San Luis, el 23 de noviembre de 1985, organizada por la Asociación Argentina de Médicos generalistas, conjuntamente con los residentes de Medicina General de San Luis. Los temas tratados fueron:

Atención Primaria de Salud: a cargo de la directora / de APS de la provincia de Buenos Aires, Dra. Pellitero quien basó su exposición en los principios de la declaración de Alma Ata, tratando de dar un enfoque adaptado a nuestra realidad. Definió y desarrolló con claridad los puntos que debe contemplar en forma ineludible un plan de salud que pretenda implementar la APS como principal estrategia para lograr salud para todos:

Regionalización y zonificación.

Formación del recurso humano.

Normatización de actividades.

Vacunación de inmunoprevenibles.

Atención materno infantil.

Incorporación programada de tecnología adecuada.

Coordinación intersectorial.

Participación comunitaria con poder de decisión.

Importancia del médico general en los planes de salud:
a cargo del director de Planificación de la S.E.S.P. /

de San Luis, Dr. Atilio Rojo. Destacó la importancia del médico general como el recurso médico más idóneo para / el inicio y desarrollo de cualquier plan de salud que / contemple la APS como su principal estrategia. En la provincia de San Luis la creación de la Residencia de Medicina General es el paso inicial del Plan de Salud Provincial.

Salud Mental y Médico General: el Jefe de Psiquiatría / del Neuropsiquiátrico de San Luis, Dr. Omar Chogríz, esbozó los contenidos de Salud Mental necesarios para la / capacitación del médico general.

Por la tarde se realizó una mesa redonda y debate, donde se nos invitó a participar, convirtiéndose fundamentalmente en un análisis de la experiencia de Neuquén.

Concluidas las Jornadas fuimos invitados a participar en la reunión de la Asociación Argentina de Médicos Generalistas. Si bien nuestra sociedad nos envió en calidad de observadores, la actitud abierta y receptiva hacia Neuquén hizo que participáramos activamente. Se elaboró un proyecto de estatuto que se presentará en la próxima Asamblea, en marzo de 1986. Del mismo se desprende que, por el momento, la afiliación será individual y para médicos generales, quedando latente la voluntad de que en un futuro se puedan incorporar otros trabajadores de la salud. Los afiliados de cada provincia conformarán las / respectivas delegaciones, y enviarán dos delegados a las Asambleas y reuniones de Comisión Directiva.

Con gran alegría hemos podido comprobar como se están implementando residencias de Medicina General en distintos puntos del país. En ésta reunión participaron de-

legaciones de Tucumán, Jujuy, Río Negro, Córdoba, Santa Fe, Rosario, Buenos Aires, Capital Federal, Neuquén y / San Luis e hicieron llegar su adhesión las provincias de Chaco y Misiones. Nos enteramos en ésta reunión de la / existencia de residencias en Medicina General en 22 distritos, con un número aproximado de 450 residentes.

Las notas más destacadas de la reunión fueron el entusiasmo y la apertura, que permitieron que las discusiones fueran amplias sobre los distintos temas; nadie trató de "vender imagen" de sus lugares de trabajo.

Un muy encomiable objetivo de la Asociación es el / de lograr la uniformidad de los contenidos de las residencias, respetando obviamente las patologías regionales. Objetivo éste que entronca con otro de gran importancia / como es el de lograr el reconocimiento de la especialidad a nivel nacional, especialmente importante en aquellos lugares en que luego de la residencia no hay salida laboral a nivel público y que lamentablemente es la situación de la mayor parte del país. A éste punto contribuimos pidiendo que se reconozcan en igualdad de condiciones o como equivalentes la medicina rural y familiar.

Por todo lo hasta ahora expresado, consideramos que nuestra experiencia puede ser de suma importancia para / ésta Asociación, por lo cual es nuestra recomendación / que nos incorporemos a ella (obviamente a título individual) para que nuestros aportes contribuyan al crecimiento y enriquecimiento de lo que creemos un honesto y valiosísimo intento de hacer, desde los efectores, lo que nuestro país necesita en materia de salud.

También creemos que la apertura y el contacto con /

otras realidades nos permitirá a nosotros crecer y enriquecernos.

Sin otro particular, y agradeciendo la oportunidad que la sociedad nos diera con su ayuda pecuniaria, lo saludamos atentamente:

Zapala, 3 de diciembre de 1985.

Dr. Walter E. González Dr. Jorge Mamy

NOTA: El atraso en la publicación de la presente se debió a causas involuntarias. Comisión Directiva.SMR



A.A.M.G. Asociación Argentina de Médicos Generales.

Recibimos una escueta información que en la ciudad de Córdoba se efectuaría una reunión de ésta asociación de reciente creación, alrededor del 10 de mayo próximo.

Si bien en oportunidad de la concurrencia de la SMR a las VIas. Jornadas Nacionales de Médicos Generalistas, en San Luis en noviembre del año pasado (ver nota anterior), aquellos quedaron en informar con tiempo con respecto a las reuniones, hasta el momento nada más sabemos



Río Negro.

En la localidad de El Bolsón se efectuarán las IIas. Jornadas de Atención Primaria de Salud de la vecina provincia, del 7 al 10 de mayo próximos.

Les deseamos éxitos y en conjunto con la Asociación de Residentes del Neuquén comisionaremos a un grupo de / médicos generales

ASAMBLEA EXTRAORDINARIA.

A pedido de 62 socios, en cumplimiento de prescripciones estatutarias, se cita a Asamblea Extraordinaria / para que nuestra sociedad "...adopte una postura explícita...sobre la actuación pública y médica del Dr. Roberto de los Santos..." (transcripción de los conceptos fundamentales de la nota de solicitud de la Asamblea).

Esta reunión se llevará a cabo el próximo 1^o de junio de 1986 en el salón del Tiro Federal de Zapala, a / partir de las 10 horas.(ALMUERZO INCLUIDO, sin cargo para los socios).

Dada la importancia del tema, descontamos una concurrencia de magnitud similar a la de los firmantes de / la nota, como mínimo.

000

SEMINARIO INTERNACIONAL DE ATENCIÓN PRIMARIA DE SALUD
LA HABANA. CUBA. 9 AL 12 DE JUNIO DE 1986.

Teniendo en cuenta la trascendencia que entendemos alcanzará éste evento, la Comisión Directiva decidió apoyar económicamente la concurrencia de dos socios.

Se efectuaron consultas a 20 asociados que han estado ejerciendo actividad asistencial como médicos generalistas/familiares desde antes de 1978. Quince de ellos / manifestaron estar en condiciones de poder viajar en caso de ser elegidos, solventando la diferencia de los gastos que origine su participación.

Este grupo (no integrado por ningún miembro de la /

Comisión Directiva actual), fue ordenado por puntaje teniendo en cuenta años de ejercicio efectivo de la medicina general/familiar en la faz asistencial; años como miembro de la sociedad; períodos como integrante de la C.D., y participación activa en alguna de las subcomisiones existentes.

Los primeros ubicados son:

- Malcolm Elder
- Enrique Olarte
- Reina Carrizo
- Miguel Irigoyen
- Wille Arrúe

Por lo tanto, se designa a los socios Elder y Olarte como representantes oficiales de nuestra sociedad ante el evento mencionado.

000

NUEVOS RESIDENTES.

Damos la bienvenida a los integrantes de la 13a. camada de médicos residentes:

- María Fernanda HADADD
- María Viviana HERRERA
- Marcelo IKONIKOFF
- Eduardo KUTNOWSKY
- Juan NAVARRO
- Eugenio PALERO

Instituto de Salud Colectiva
Universidad Nacional de Lanús

NUEVO BOLETÍN.

La Asociación de Profesionales del Hospital Neuquén comenzó a editar su propio boletín. Les deseamos mucho / éxito y apoyamos la iniciativa de impulsar la promulga- / ción de la Ley de Carrera Sanitaria a la brevedad. Recor- / damos que nuestra Sociedad actuó en una comisión ad hoc / en la Subsecretaría de Salud, en la que se estudió el an- / teproyecto y se marcaron algunas modificaciones antes de / pasar a la consideración de la autoridad correspondiente

También recordemos que la Asociación de Residentes / efectuó un trabajo similar dentro del por entonces gremio / estatal provincial SUTEN.

000

CORREO EXTRAPROVINCIAL.

Sr. Presidente de la sociedad

S / D

En nuestro carácter de director del Hospital Zonal / Bariloche y de Jefe del Comité de Docencia e Investiga- / ción expresamos nuestro más profundo agradecimiento por / haber concurrido a nuestro hospital los días 28 de octu- / bre al 2 de noviembre de 1985 inclusive, como apoyo a la / actividad de capacitación de la Residencia de Medicina / General.

Interpretamos que una evaluación definitiva de los / resultados llevará tiempo, pero ya podemos decir con cer- / teza que son amplios y positivos.

Sea pues, para usted, nuestro agradecimiento, exten- / sivo para la sociedad, el hospital de Chos Malal y la / Subsecretaría de Salud del Neuquén.

San Carlos de Bariloche, Río Negro, 1^o de noviembre de 1985.⁹

Dr. Carlos Arredondo, Director Interino. Hospital Zonal Bariloche / Dr. Jorge Coconi, jefe Comité Docencia e Investigación. Hospital Zonal Bariloche.

000

REUNION DE COMISION DIRECTIVA

Se llevó a cabo en la ciudad de Neuquén el día 4 de mayo pasado. Por tesorería se informa que al 30 de abril el saldo en caja es de \$ 249,= ; en banco \$ 249,= y un plazo fijo de \$ 3000,=. Se decide apoyar la realización de jornadas de capacitación y técnicas de abordaje familiar para médicos generales, organizada por la Sociedad de Salud Mental de San Martín de los Andes.

Asimismo, y dando continuidad a nuestra presencia en todo evento relacionado con la APS, se decide apoyar económicamente la concurrencia de seis de nuestros asociados a las Jornadas de Salud que se llevarán a cabo del 7 al 10 del corriente en El Bolsón, Río Negro.

Se considera el pedido de varios socios para citar a Asamblea Extraordinaria. (ver nota aparte).

Por último se designan a los representantes de nuestra sociedad para concurrir al Seminario Internacional en APS a efectuarse en La Habana, Cuba, - (ver nota aparte).

Se cita a la próxima reunión de Comisión Directiva ampliada, inmediatamente después de concluida la Asamblea Extraordinaria del 1^o de junio próximo.

CUMPLEAÑOS

El 21 de abril nuestra sociedad cumplió 7 años / de vida. Fue en ese día de 1979 que 21 médicos dieron vida a la que es hoy la entidad más antigua del país que agrupa a profesionales de la salud orientados a / la Atención Primaria.

El comienzo de nuestro octavo año de vida nos en cuenta inmersos en las siguientes actividades:

Participamos en el Consejo Directivo del Centro Universitario para Ciencias de la Salud de la Universidad Nacional del Comahue, compartiendo la responsabilidad de la programación, coordinación y ejecución de la docencia universitaria en disciplinas afines a la salud como así también lo concerniente a la investigación en esas áreas.

Estamos a un paso de concretar la habilitación / de la casa societaria en la ciudad de Neuquén.

Continúa la tarea de la Subcomisión de Educación Continua en la elaboración del Curso de Principales / causas de Morbimortalidad y Educación para la Salud, / en la modalidad a distancia.

Entramos en el sexto año de la revista MR, cuyo número 15 se halla en imprenta. Cabe destacar que los tres últimos volúmenes tuvieron una tirada superior a los 1200 ejemplares, llevando nuestra voz a todo nuestro país e instituciones representativas de las Améri-
cas.

Compartimos con otras asociaciones intermedias / del sector la participación en Jurados para cobertu- /

ras de cargos vacantes profesionales.

Formamos parte de la Comisión creada ad hoc por la Subsecretaría de Salud para la revisión permanente de las Bases de Concursos.

Estas actividades, junto con las Jornadas anuales son hitos que jalonan el camino recorrido y a recorrer por la sociedad y sus integrantes.

En consecuencia la Comisión Directiva extiende un afectuoso saludo a todos y cada uno de sus integrantes y sus respectivas familias.

LA SOCIEDAD SOMOS TODOS.

000

PREGUNTA :

¿ Seguirá hablándose del Seguro Nacional de Salud?...

000

CASILLA DE CORREO.

Nuestra casilla de correo (la n° 705 de Neuquén capital. Código postal 8300) retoza alegremente cuando recibe una epístola de algún asociado.

Recordadlo; hacedla feliz. Vuestro elogio será / asaz bienvenido y vuestra crítica publicada.

000

PENSAD

PENSAD . . .

=====

EN UNA MONTAÑA EN LA QUE HAY UN CAMINO
CON UNA CURVA MUY PELIGROSA. SI LA GENTE SE ESTA CAYENDO
CONTINUAMENTE AL PRECIPICIO, ES MAS HUMANO Y MAS ECONOMI-
CO COLOCAR UNA DEFENSA EN LA CURVA (P R E V E N C I O N)
QUE CONSTRUIR UN HOSPITAL EN EL FONDO (C U R A C I O N Y
R E C U P E R A C I O N) .

(Hackett)



Instituto de Salud Colectiva

Universidad Nacional de Lanús

